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TABLA 
 
 
1. Entrega Acta de Instalación del Concejo Municipal. 
 
2. Designar Concejales Representantes ante el Consejo Comunal de Seguridad Pública. 
 
3. Aprobación Medios a Usar por el Concejo Municipal en el periodo 2024-2028. 
 
4. Aprobación Traslado de Patente de Alcoholes del Rubro MINIMERCADO. 
 
5. Aprobación Subvención CLUB DE HUASOS COLBÚN MACHICURA. 
 
6. Aprobación Subvención CLUB DE RODEO CHILENO COLBÚN.  

 
7. Aprobación Subvención CLUB DEPORTIVO SAN JUAN.  
 
8. Aprobación Programa de Salud Comunal 2025-2027.  
 
9. Aprobación Costos de Operación y Mantención del proyecto denominado 

CONSTRUCCIÓN DE AULAS ESCUELAS PASO RARI. 
 

Día : Jueves 12 de Diciembre de 2024.- 
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10. Aprobación Adjudicación Licitación Pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO 
NAVIDAD. 

 
11. Aprobación Orientaciones Globales del Municipio, Presupuesto Municipal y de los 

Departamento de Salud y Educación, el Programa Anual con sus Metas y Líneas de Acción 
Año 2025 y la Actualización del Plan Comunal de Seguridad Pública para el año 2025.  

 
12. Aprobación Propuesta Propaganda Electoral en Espacios Públicos, Elecciones Primarias 

Parlamentarias y Presidenciales 2025.  
 
13. Entrega Reglamento de Funcionamiento del Concejo Municipal.  
 
14. Entrega Auditoria al Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal Año 2024.  
 
15. Entrega Informe de Contrataciones Personal del Departamento de Salud Municipal.  

 
16. Aprobación Creación Programa COROS CANTAN EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESÚS. 

 
17. Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal.  
 
18. Varios. 
 
 
 
 
El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
Desarrollo de la Sesión. 
 
El señor Presidenta  saluda a los señores Concejales,  al señor Secretario, público presente en 
el salón  y a las personas que se están  conectado a través de redes sociales y televisión local. 
 
El señor Presidente solicita a los señores Concejales acuerdo para incorporar los Puntos 16 y 
17  a la  Tabla,  los que corresponden  a la Aprobación Creación Programa Coros Cantan el 
Nacimiento de Jesús y Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal respectivamente.  
Agrega que el Programa a crear obedece a reuniones que se han sostenido con el Consejo de 
Pastores, quienes desean formar parte de las actividades de Navidad en  conjunto con todas 
las Iglesias Evangélicas de la comuna.  Las modificaciones presentadas tienen relación con la 
necesidad de dotar con la amplificación y sonido para la actividad mencionada. 
 
La Concejal señora Jeannette  y los Concejales señor Lazo y señor Carrasco manifiestan que 
aprueban, el Concejal señor Cárter manifiesta que tratándose de un monto menor aprueba; 
los Concejales señor Carrasco, señor Díaz y señor Martínez manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la incorporación de los puntos 16.  y 17 a  la 
presente Tabla de la sesión 
 
 
3.1 Entrega Acta de Instalación del Concejo Municipal. 

El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega del Acta de Instalación del 
Concejo Municipal a cada uno de los señores Concejales. 
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El señor Secretario hace entrega a cada uno de los señores Concejales del Acta de Instalación 
del Concejo Municipal, de fecha 6 de diciembre de 2024.   

 
3.2 Designar Concejales Representantes ante el Consejo Comunal de Seguridad Pública. 
 
El señor Presidente, consulta a los señores Concejales  si ya existe un acuerdo previo para  la 
designación de dichos representantes. 
 
Los señores Concejales  manifiestan que no existe acuerdo previo. 
 
EL señor Presidente informa  que la Concejal señora Jeannette formó parte de dicho Concejo  
en el periodo anterior, por lo que le solicita informe al Concejo que significa formar parte del 
Consejo  de Seguridad Pública. 
  
La Concejal señora Jeannette señala que durante tres años y medio formó parte del Consejo  
de Seguridad Pública, el cual  tiene relación principalmente con  la seguridad de la comuna 
mediante un trabajo coordinado con diversas Instituciones que  funcionan en la comuna, tal 
como SENDA, que orienta acciones a la prevención, por lo cual  insta a los señores Concejales 
a formar parte de este Consejo, pues tiene una gran misión en beneficio de la Comuna de 
Colbún. 
 
Los Concejales señor Carter y señor Carrasco manifiestan su voluntad de conformar la 
Comisión de Seguridad Pública.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud de acuerdo. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
En virtud de lo que establece la Ley N° 20.965 que permite la Creación de Consejos y Planes 
Comunales de Seguridad Pública se solicita al Honorable Concejo Municipal designar dos 
Concejales representantes ante el Consejo Comunal de Seguridad Pública. 
 
El señor Presidente manifiesta que esta designación tiene una duración para  todo el periodo 
de ejercicio del H. Concejo Municipal. 
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales, considerando que la 
propuesta de integración de los señores Concejales al Consejo Comunal de Seguridad Pública, 
corresponde a los Concejales señores Ángel Cárter y Cornelio Carrasco. 
 
La Concejal señora Jeannette  y el Concejal señor Lazo manifiestan que aprueban,  los 
Concejales señor Cárter  y señor Carrasco manifiestan que aceptan  y aprueban; los Concejales 
señor Díaz  y señor Martínez manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad  la designación de los 
Concejales señor Cárter y señor Carrasco  para integrar el Consejo Comunal de Seguridad 
Pública. 
 
3.3 Aprobación Medios a Usar por el Concejo Municipal en el periodo 2024-2028. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura de la siguiente solicitud: 
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Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar los siguientes medios a 
utilizar por el Concejo Municipal en el periodo 2024 – 2028:  
 
 Celulares con minutos ilimitados y servicio de internet móvil. 
 Correos Electrónicos Institucionales.  
 Computadores.  
 Oficina  (en análisis aún, dado que se revisará la Infraestructura del Municipio). 
 Secretaria (con funciones para levantar acta de las respectivas Comisiones). 

  
 

El señor Presidente  manifiesta que en virtud   a lo que establece la Ley N°18.695, se deben 
proporcionar estos medios de comunicación  a los señores Concejales, con el fin  que les 
permita el buen desempeño de sus funciones. 
 

El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Cárter. 
 

El Concejal señor Cárter manifiesta que para el conocimiento de la comunidad, estos medios 
se solicitan  para que  los señores Concejales en todas las Municipalidades puedan realizar de 
mejor manera sus funciones y en el mes de enero de cada año  se fija la Dieta de los señores 
Concejales,  indica que lo informa  con el objetivo de no se generen malos entendidos con 
respecto de los beneficios  que debe percibir el H. Concejo Municipal,  entre éstos también la 
credencial  de identificación de los señores Concejales. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Martínez. 
 
El Concejal señor Martínez expresa su saludo a Honorable Concejo Municipal  y a los vecinos 
que se encuentran conectados a través de la televisión local  y Redes Sociales.  Manifiesta su 
agradecimiento al señor Alcaldes por considerar la disposición de medios  necesarios para 
poder realizar un trabajo eficiente como Concejales, indica que  fue un tema tratado en 
algunas reuniones  previas  a esta Sesión de Concejo,  por tanto agradece la disposición,  sin 
embargo y tal como lo mencionó el Concejal Cárter son insumos que se encuentran 
permitidos en la Ley a fin que la comunidad esté tranquila del buen uso de los recursos 
dispuestos. 
  
El señor Presidente manifiesta que tanto los funcionarios municipales como los señores 
Concejales se les disponen teléfonos celulares para el eficiente desempeño de sus funciones,  
solicita además el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette  y los Concejales señor  Lazo,  señor Cárter, señor Carrasco, 
señor Díaz, señor Martínez  y señor Presidente manifiestan  que aprueban los medios 
dispuestos para el buen desempeño  de sus funciones. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad los medios a utilizar por los 
señores Concejales. 
  
3.4 Aprobación Traslado de Patente de Alcoholes del Rubro MINIMERCADO. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
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El señor Secretario da lectura a  la siguiente solicitud:  
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal, aprobar el Traslado de Patente de 
Alcoholes del rubro  MINIMERCADO, Rol N° 4-04152, clasificada en la letra F), Articulo 3° de la 
Ley de Alcoholes, para doña MARÍA ISABEL ALARCÓN FERRADA, RUT N° 13.097.243-8, desde 
Adolfo Novoa 1212 hacia Calle Rabones N° 922 Villa Bicentenario,  Comuna de Colbún.  

 
El señor Presidente cede la palabra a la  Concejal señor Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette refiere que la solicitud está bien hecha y cuenta con todas las 
firmas pertinentes, por tanto ella está de acuerdo y manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Lazo. 
 
El Concejal señor Lazo, manifiesta que la solicitud cuenta con la aprobación de la Junta de 
Vecinos del sector y le parece muy positivo e importante, toda vez que con ello prevalece el 
bien común de la población por tanto cuenta con su aprobación. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette  y los Concejales señor  Lazo,  señor  Carrasco, señor Cárter, 
señor Díaz, señor  Martínez y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad el traslado de Patente de 
Alcoholes señalada. 
 
 
3.5 Aprobación Subvención CLUB DE HUASOS COLBÚN MACHICURA. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor secretario da lectura a  la siguiente solicitud:  
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar una subvención al CLUB DE 
HUASOS COLBÚN MACHICURA, por un monto de $ 1.629.990.- (un millón seiscientos 
veintinueve mil novecientos noventa pesos) los que serán utilizados para cubrir el gasto de 
traslado de 250 novillos en el marco de la realización del Rodeo Temporada 2024 – 2025, el 
que se llevará a cabo los días 14 y 15 de diciembre del año en curso.  
 
El señor Presidente manifiesta que es su deseo saludar al Presidente de la Institución el señor 
Juan Albornoz y por su intermedio a todos los Corraleros de esta Organización. 
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal se señor Cárter. 
 
El Concejal señor Carter manifiesta que le parece muy lamentable que el Club de Huasos San 
Dionisio no se ha considerado para otorgarle subvención,  aún cuando ha elevado tres 
solicitudes con fecha de noviembre,  sin embargo  estas Instituciones   han presentado 
solicitudes con fecha 05  de diciembre y ya se ha considerado en el Punto de Tabla para su 
aprobación. Agrega que su intervención no tiene relación con estar en desacuerdo con las 
Instituciones que están considerados en el Punto de Tabla, si no qué es importante para él 
que se consideren a todas las Instituciones y se les dé la oportunidad a todos. 
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El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette y los  Concejales señores Lazo y señor Carrasco manifiestan que 
aprueban,  el Concejal señor Cárter manifiesta que aprueba y lamenta que no se incluya el 
Club de Huasos de San Dionisio.  Los Concejales señor Díaz y señor Martínez manifiestan que 
aprueban, éste último solicita que las subvenciones sean equitativas para todas las 
Organizaciones Sociales. El señor Presidente manifiesta que aprueba. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad subvención al CLUB DE 
HUASOS COLBÚN MACHICURA, por un monto de $ 1.629.990.- (un millón seiscientos 
veintinueve mil novecientos noventa pesos). 
 
 
3.6 Aprobación Subvención CLUB DE RODEO CHILENO COLBÚN.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la respectiva solicitud. 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar una subvención al CLUB DE 
RODEO CHILENO COLBÚN, por un monto de $ 1.000.000.- (un millón de pesos) los que serán 
utilizados en la adquisición de un trofeo y 2 televisores que serán entregados como premio en 
la realización del Rodeo Provincial que se desarrollará los días 21 y 22 de diciembre del año en 
curso.  

 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales y  cede la palabra al 
Concejal señor Lazo 
 
El Concejal señor Lazo consulta si esta Institución es de la comuna o es de Linares. 
 
El señor Presidente señala que a esta Institución pertenecen socios de diversas comunas de 
la Provincia,  indica que es una Institución de Primera en términos  de Corraleros, pues los 
seleccionados de este Rodeo llegan a la Medialuna de Rancagua. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz consulta a cargo de quien está actualmente la Medialuna. 
 
El señor Presidente señala que la Medialuna actualmente está bajo la administración de la 
Municipalidad. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Cárter. 
 
El Concejal Cárter consulta cuál es la razón que la Copa de dicho Rodeo se denomine “Colbún 
y su Gente”, pues entiende que es dicho logo es Institucional de la Municipalidad. 
 
El señor Presidente señala que es porque dicho logo se integra en todo lo que interviene la 
Municipalidad es una denominación que identifica a la administración de  los recursos de la 
comuna. 
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales. 
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La Concejal señora Jeannette, los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Cárter, señor 
Díaz, señor  Martínez  y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad una subvención al CLUB DE 
HUASOS COLBÚN MACHICURA, por un monto de. $ 1.629.990.- (un millón seiscientos 
veintinueve mil novecientos noventa pesos) 
 

 
3.7 Aprobación Subvención CLUB DEPORTIVO SAN JUAN.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud:  
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar una subvención al CLUB 
DEPORTIVO SAN JUAN, por un monto de $ 760.000.- (setecientos sesenta mil pesos) los que 
serán utilizados en la adquisición de premios y arriendo de amplificación y generador para la 
realización de un bingo bailable a beneficio del Club.  
 
El señor Presidente manifiesta su saludo a los dirigentes presentes en el salón   y solicita  
pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Carrasco manifiesta su saludo a los  señores Dirigentes de la Institución que 
se encuentran presentes  y considera que es una subvención que es su voluntad apoyar. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz consulta si solo se aportará con lo que está planteado en la solicitud  o  
se tiene contemplado apoyar con más requerimientos necesarios para realizar la actividad. 
 
El señor Presidente señala que efectivamente se aportará con más requerimientos  de índole 
logístico. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales respecto de la 
votación. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su saludo a los Dirigentes sociales que se encuentran 
presentes en la Sala e indica que su asistencia habla muy bien de ellos, toda vez que 
demuestran capacidad de gestionar para solucionar las necesidades de las organizaciones que 
dirigen, por tanto indica que aprueba y les desea que todo culmine con éxito. 
 
El Concejal señor Lazo indica que en el transcurso de muchos años organizó Bingos en 
beneficio de causas que requerían apoyo, por tanto no es posible negarse a apoyar esta causa 
que persigue esta Institución,  manifiesta que aprueba. 
 
El Concejal  señor Carrasco indica que además de su compromiso en concurrir el día de la 
actividad para apoyar la Institución, manifiesta que aprueba. 
 
El Concejal señor Cárter manifiesta que aprueba. 
 
Los Concejales  señor Díaz y señor Martínez manifiestan sus mejores deseos en el éxito de la 
actividad e indican que aprueban. 
 



 
 

8 
 

El señor Presidente manifiesta que aprueba. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad una subvención al CLUB 
DEPORTIVO SAN JUAN, por un monto de $ 760.000.- (setecientos sesenta mil pesos) 
 
 
3.8 Aprobación Programa de Salud Comunal 2025-2027.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar el Programa de Salud 
Comunal 2025 – 2027.  
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Cárter, manifiesta que como Presidente de la Comisión de Salud, indica que 
no se sesionó en Comisión sin embargo, no hay observaciones. 
 
El Concejal señor Martínez consulta si en este Plan no hay una modificación en cantidad de 
funcionarios respecto de disminución o aumento. 
 
El señor Presidente manifiesta que tiene entendido que se abordó una modificación en la 
Categoría  Auxiliares de Servicios,  pero no tiene la información en este momento. 
 
La Concejal señora Jeannette y los  Concejal señor Lazo, señor Carrasco, señor Cárter, señor 
Díaz, señor Martínez y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad el Programa de Salud Comunal 
2025-2027. 
 
3.9 Aprobación Costos de Operación y Mantención del proyecto denominado 

CONSTRUCCIÓN DE AULAS ESCUELAS PASO RARI. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar los siguientes Costos de 
Operación y Mantención que genere el proyecto denominado CONSTRUCCIÓN DE AULAS 
ESCUELA PASO RARI, por un monto estimado de $ 2.200.000.- (dos millones doscientos mil 
pesos) anuales, el cual se encuentra en proceso de postulación al Programa Mejoramiento 
Urbano y Equipamiento Comunal de la Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo 
Año 2024.  

 
ITEM MONTO ANUAL 
Pintura  $           400.000 
Mantención de mobiliario $           550.000 
Mantención Ventanas $           600.000 
Consumo de electricidad $           650.000 
Total  $        2.200.000      
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El señor Presidente solicita pronunciamiento a  los señores Concejales y  cede la palabra a la 
palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette, manifiesta que estos son pasos que reflejan avances y se siente 
contenta de ser parte de este proceso, indica además que está plenamente segura que tanto 
los profesores, apoderados y alumnos están esperando con gran ilusión estas aulas, por tanto 
cuentan con la aprobación de su parte en los costos de Operación y de Mantención del 
proyecto, así como en qué etapa del proceso del proyecto se encuentran. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Cárter. 
 
El Concejal señor Cárter manifiesta al señor Presidente que por su intermedio sería 
importante contar con la orientación del señor Secretario de Planificación, respecto  en qué 
consisten los costos mencionados en la solicitud de aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta que le parece bien,  por lo que le solicita al señor Secretario de 
Planificación se incorpore a la Sala. 
 
El señor Luis Muñoz Torres, Secretario de Planificación Comunal se incorpora a la Sala e 
informa lo siguiente: 
 

- Los costos de Operación forman parte de los costos del proyecto y este caso ha sido 
postulado al PMU, financiado con recursos de la SUBDERE. Indica que se encuentra en 
la etapa de postulación. 

- La Carpeta Técnica de este Proyecto en la actualidad se encuentra en SECREDUC a la 
espera de revisión regional y una vez se cuente con ello se le adjuntará este 
antecedente con el fin de incorporarlo en el Proyecto final para el ingreso a  SUBDERE. 

- Se espera que pronto sea seleccionado el proyecto y se provee que para el próximo 
año esté en proceso de ejecución y para ello el señor Alcalde está haciendo diversas 
gestiones en el nivel central. 

 
El señor Presidente señala que inserto en las gestiones realizadas en el nivel central es la de 
socializar el proyecto sustentándola en la necesidad de la comunidad educativa. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette y el Concejal señor Lazo manifiestan que aprueban; El Concejal 
señor Carrasco manifiesta que por el cariño y preocupación a la comunidad de Paso Rari 
aprueba; Los Concejales señor Cárter, señor  Díaz, señor  Martínez   y señor Presidente 
manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad los Costos de Operación y 
Mantención del proyecto denominado CONSTRUCCIÓN DE AULAS ESCUELA PASO RARI. 
 
Se inicia un receso, siendo las 09:49 horas. 
 
Se reinicia la sesión, siendo las 10:01 horas.  
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3.10 Aprobación Adjudicación Licitación Pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO 
NAVIDAD. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la 
licitación pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO NAVIDAD, consistente en la ejecución de 
servicio de juegos inflables y otros para el Programa Navidad 2024, al Oferente SERVICIOS B & 
G S.P.A., RUT N° 77.024.417-K, por un monto de $ 49.980.000.- (cuarenta y nueve millones 
novecientos ochenta mil pesos) impuestos incluidos. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Cárter solicita se aplace al final de la Tabla el punto en aprobación, toda vez 
que existe un error de tipeo en el monto especificado en las Bases de Llamado de Licitación 
así como en la fecha especificada, por tanto, solicita se subsane la observación y posterior a 
ello se puede proceder a la votación. 
 
El señor Presidente manifiesta que no existe problema, dado que el error lo califica como 
error de tipeo, pues se copio un llamado a Licitación de fecha anterior y no se reemplazaron 
las fechas y montos, no obstante ello, el proceso en si, apunta a los montos de manera 
correcta. 
 
El señor Presidente señala que se pospone el Punto en aprobación a fin se entregue el 
documento correcto y se trate en el punto anterior al Punto Varios, para ello solicita acuerdo 
a los señores Concejales. 
 
La Concejal señor Jeannette y Concejales señor Lazo, señor  Cárter, señor Díaz, señor Martínez 
y señor Presidente aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba posponer al final de la sesión antes del Punto 
Varios,  la aprobación  en curso mientras se corrige el error observado. 
 
 
3.11 Aprobación Orientaciones Globales del Municipio, Presupuesto Municipal y de los 

Departamento de Salud y Educación, el Programa Anual con sus Metas y Líneas de Acción 
Año 2025 y la Actualización del Plan Comunal de Seguridad Pública para el año 2025.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la respectiva solicitud. 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar las Orientaciones Globales 
del Municipio, Presupuesto Municipal y de los Departamento de Salud y Educación, el 
Programa Anual con sus Metas y Líneas de Acción Año 2025 y la Actualización del Plan 
Comunal de Seguridad Pública para el año 2025, entregadas en la Centésima Décima Octava 
Sesión Ordinaria realizada el 03 de octubre del año en curso y sus modificaciones entregadas 
en la Primera Sesión Extraordinaria realizada el día 09 de diciembre de 2024. 
 
El señor Presidente cede la palabra a la Presidenta de la Comisión de Finanzas, Concejal señora 
Jeannette.  
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La Concejal señora Jeannette manifiesta que se reunieron los señores Concejales en Comisión 
de Finanzas el día lunes 09 de diciembre en curso, en donde se evacuó una propuesta de 
rebaja de ítems y redistribución,  a lo cual le da lectura. 
 
Junto con saludar, quien suscribe en calidad de Concejal y Presidenta de la Comisión de 
Presupuesto de la I. Municipalidad de Colbún, tiene a bien entregar las rebajas y distribución 
aplicadas al presupuesto municipal propuesto por el Sr. Alcalde de la Ilustre Municipalidad de 
Colbún, don Pedro Pablo Muñoz Oses, la cual fue analizada por el Honorable Concejo 
Municipal el día 09 de diciembre de 2024 en Comisión de Presupuesto.  
 
Las rebajas fueron aprobadas por unanimidad por los Concejales presentes, donde el monto 
total de estas ascendió a los $ 90.150.000.- (noventa millones ciento cincuenta mil pesos) 
quedando distribuidos de la siguiente manera. 
 
REBAJAS GENERALES POR ITEM ($M) 
 

SUB 
TITULO 

ITEM DENOMINACIÓN PROPUESTO 
INICIAL 

PROPUESTO 
FINAL 

TOTAL 
REBAJA 

21 04 OTROS GASTOS EN PERSONAL $ 1.413.912 $ 1.399.412 $ 14.500 
22 01 ALIMENTOS Y BEBIDAS $ 237.510 $ 213.160 $ 24.350 
22 07 PUBLICIDAD Y DIFUSIÓN $ 133.500 $ 132.700 $ 800 
22 08 SERVICIOS GENERALES $ 2.212.535 $ 2.191.535 $ 21.000 
22 09 ARRIENDO $ 864.140 $ 834.640 $ 29.500 

$ 90.150 
Fuente: Propuesta de Presupuesto 2025, SECPLA 
 
REDISTRIBUCIÓN GENERAL POR ITEM ($M) 
 

SUB 
TITULO 

ITEM DENOMINACIÓN PROPUESTO 
INICIAL 

PROPUESTO 
FINAL 

TOTAL 
AUMENTO 

21 04 OTROS GASTOS EN PERSONAL $ 1.399.412 $ 1.401.732 $ 2.320 
22 09 ARRIENDO $ 834.640 $ 837.320 $ 2.680 
24 01 AL SECTOR PRIVADO $ 1.204.080 $ 1.204.580 $ 500 
29 01 TERRENOS $ 50.000 $ 94.650 $ 44.650 
29 03 VEHÍCULOS $ 50.000 $ 90.000 $ 40.000 

$ 90.150 
Fuente: Propuesta de Presupuesto 2025, SECPLA 
 
 
El señor Presidente manifiesta que en virtud a lo solicitado y de acuerdo a las facultades que 
le corresponden a él  como Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, acepta la propuesta 
planteada respecto de la rebaja de ítems y redistribución, donde una de ellas era disminuir 
recursos del Recital Colbún y su Gente y agregar a Adquisición de Terrenos y Vehículos.  
 
El Concejal señor Carter agradece la disposición presentada y la incorporación de un Programa 
nuevo que es la Fiesta de Santa Cecilia, señala que dentro de la reunión solicitó una 
Delegación para el sector de Panimávida y sus colegas estuvieron de acuerdo, se ve la 
posibilidad de que sea móvil, lo que seria bastante bueno para que llegue a más sectores,  que 
se agrega a Vehículos, si no se equivoca; manifiesta que, espera que se cumpla con todo lo 
planteado. 
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El Concejal señor Martínez agradece la posibilidad de haber revisado el Presupuesto 
Municipal 2025, ser parte y agradece haber llegado a consenso, indica que en los ítems que 
creyeron se podían hacer modificaciones, se realizaron y no fue con un afán de solo rebajarlas 
si no que de poder aumentar otras áreas; agradece la propuesta que han estado trabajando 
con el Concejal señor Carter de poder levantar una delegación en Panimávida ya que 
considera es super importante, y al ser móvil integraría a muchos sectores que requieren 
apoyo, espera que durante el primer semestre del año se pueda lograr ese objetivo.  
 
El Concejal señor Lazo se suma a los agradecimientos al Equipo Municipal por la disposición y 
felicita a sus colegas Concejales por el gran trabajo que lograron realizar, se lograron varias 
cosas, lo que es muy importante, felicita a la Agrupación de Músicos por el Programa creado 
de la Fiesta de Santa Cecilia.    
 
El Concejal señor Díaz señala que apoyará el punto porque las veces anteriores que fue parte 
del Concejo Municipal quisieron hacer rebajas y no pudieron lograrlo, no así en esta 
oportunidad ya que hubo disposición de parte del señor Alcalde y Equipo Municipal.  
 
El Concejal señor Carrasco agradece la disposición de la señora Concejal y señores Concejales 
para llevar a cabo el trabajo en Comisión, el cual obtuvo un excelente resultado.  
 
La Concejal señora Jeannette agradece y felicita a sus colegas Concejales, a los funcionarios 
municipales y de los servicios traspasados.  
 
El señor Presidente agradece a los señores Concejales por su trabajo, cuando ve disposición y 
ganas de trabajar, jamás pondrá barreras, siempre ha tratado de ser transparente y fue de su 
agrado las propuestas que se hicieron ya que reciben inquietudes de la Comunidad, y queda 
de manifiesto; señala que jamás se le habría ocurrido crear una Delegación Móvil y cree que 
es una excelente iniciativa y le pondrá énfasis en poder realizarlo lo más pronto posible; la 
creación de la Fiesta de Santa Cecilia es un acierto ya que todos tienen derecho de mostrar 
su talento y la lucha constante del Concejal señor Carter en la adquisición de terreno para el 
Club Deportivo Independiente de San Nicolás durante el año 2025 y para el Club Deportivo 
Resto del Mundo que también esta pendiente; reitera el agradecimiento a los señores 
Concejales.  
 
El Señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Díaz y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que se aprueban las Orientaciones 
Globales del Municipio, Presupuesto Municipal considerando la propuesta de la Comisión de 
Finanzas y de los Departamento de Salud y Educación, el Programa Anual con sus Metas y 
Líneas de Acción Año 2025 y la Actualización del Plan Comunal de Seguridad Pública para el 
año 2025.  
 
El señor Presidente extiende un aplauso al Concejo Municipal ya que es primer año en su 
retorno a la Municipalidad le aprueban un Presupuesto Municipal, lo que lo hace sentir muy 
contento.  
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3.12 Aprobación Propuesta Propaganda Electoral en Espacios Públicos, Elecciones 
Primarias Parlamentarias y Presidenciales 2025.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal, para aprobar la siguiente Propuesta de 
Propaganda Electoral en Espacios Públicos, con ocasión de las Elecciones Primarias 
Parlamentarias y Presidenciales 2025.  

 
- Plaza de Armas Colbún      95 metros lineales. 
- Plaza de Panimávida   120 metros lineales. 
- Plazoleta Bicentenario    75 metros lineales. 

 
El Concejal señor Carter consulta si se considera solo para las Primarias ya que en el caso de 
las Elecciones de Gobernadores en segunda vuelta no se consideró.  
 
El señor Presidente manifiesta que se está dando respuesta a lo solicitado por el Servel y ellos 
indican que se trata de las Primarias Parlamentarias y Presidenciales Año 2025. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que en Panimávida hubo problemas en las últimas 
elecciones porque se instaló propaganda en la plaza dura y debía ser en la del lado norte 
donde están las áreas verdes, al igual que en la calle que va hacia el hotel; propone que se 
especifique que es en la calle Capitán Rebolledo.    
 
El Concejal señor Carrasco manifiesta que los espacios públicos de Panimávida se vieron 
invadidos por exceso de propaganda electoral, por tanto, quizás seria bueno regularlo para 
que no se vea tan invasivo.  
 
El señor Presidente manifiesta que está de acuerdo con los señores Concejales y propone que 
en Colbún sean 20 metros por la Avenida O´Higgins; en Panimávida por calle Capitán 
Rebolledo también 20 metros (entre la copa de agua y calle doctor bravo) y en la Plazoleta 
Bicentenario, 20 metros en la Ruta L-11 – 35. 
 
Solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Díaz y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que con 7 votos a favor, se aprueba la 
Propuesta Propaganda Electoral en Espacios Públicos, Elecciones Primarias Parlamentarias y 
Presidenciales 2025.  
 
3.13 Entrega Reglamento de Funcionamiento del Concejo Municipal.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega a los señores Concejales copia 
del Reglamento de Funcionamiento del Concejo Municipal. 
 
El señor Secretario hace entrega a los señores Concejales del respectivo Reglamento.  
 



 
 

14 
 

El señor Presidente manifiesta que de acuerdo a las atribuciones del H. Concejo  si se  
considera pertinente realizar modificaciones, se pueden efectuar.  

 
3.14 Entrega Auditoria al Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal Año 2024.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega a los señores Concejales de la 
Auditoria realizada al Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal año 2024, por la 
Dirección de Control. 
 
El señor Secretario hace entrega de la auditoria citada.  

 
3.15 Entrega Informe de Contrataciones Personal del Departamento de Salud Municipal.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega del Informe de Contrataciones 
del Personal del Departamento de Salud Municipal. 
 
El señor Secretario hace entrega a los señores Concejales del siguiente Informe de 
Contrataciones: 
 
 
  INFORME DE CONTRATACIONES DE PERSONAL DEL DEPTO. DE  SALUD MUNICIPAL DE  COLBUN 
                

N° NOMBRE CARGO CAT 
TIPO 

CONTRATO DESDE HASTA JOR 

  CONTRATOS LEY N° 19.378             

1 
Adasme Vivanco Damaris 
Fernanda Cirujano Dentista A Plazo Fijo 02-04-2024   22 

2 
Bascuñán De La Cerda Carlos 
Alberto 

Médico Cirujano A 
Plazo Fijo 16-09-2024 31-12-2024 22 

3 Caro Sanchez Yvana Yoordana Enfermera B Plazo Fijo 25-09-2024 14-10-2024 44 

4 
Castellanos Rodríguez Janinna 
Scarlett 

Téc. Enfermería Nivel 
Superior C Plazo Fijo 01-04-2024 31-12-2024 44 

5 Castillo Navia Anaís Darlin Asistente Social B Plazo Fijo 25-04-2024 26-04-2024 44 

6 
Castillo San Martin Carolina de 
Lourdes Quimico Farmaceutico 

A 
Plazo Fijo 08-07-2024 31-12-2024 44 

7 
Cerda Valdés Francisco Javier Téc. Enfermería Nivel 

Superior 
C 

Plazo Fijo 29-08-2024 31-12-2024 44 

8 
Contardo Roca Valentina 
Andrea Matrona B Plazo Fijo 14-10-2024   22 

9 
Dedes Ramirez Paola 
Antonieta 

Auxiliar de Servicio de 
Salud F Plazo Fijo 04-04-2024 31-12-2024 44 

10 
Droguett Mateluna Lorena del 
Carmen  Podologa C Plazo Fijo 07-05-2024 17-05-2024 22 

11 
Hidalgo Gacitúa Claudio 
Hernán Trabajador Social 

B 
Plazo Fijo 14-05-2024 31-12-2024 44 

12 
Gonzalez Gonzalez Crishna 
Javiera Educadora de Parvulos 

B 
Plazo Fijo 18-03-2024 25-06-2024 22 

13 
Gutiérrez Vásquez Alejandro 
Humberto 

Conductor F 
Plazo Fijo 01-07-2024 31-12-2024 44 

14 
Henriquez Basoalto Soledad 
Angélica Educadora de Parvulos B Plazo Fijo 04-06-2024 17-08-2024 44 

15 
Henriquez Basoalto Soledad 
Angélica Educadora de Parvulos B Plazo Fijo 18-08-2024   22 

16 
Hernandez Varela Andrea 
Millaray Medico Cirujano A Plazo Fijo 01-03-2024   44 

17 
Herrera Cofré Lorena 
Katherine 

Téc. Enfermería Nivel 
Superior 

C 
Plazo Fijo 01-04-2024 31-12-2024 44 
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18 
Hormazabal Albornoz Vanesa 
Viviana 

Téc. Enfermería Nivel 
Superior C Plazo Fijo 14-08-2024   44 

19 Molina Arellano Jarumy Isabel Trabajadora Social B Plazo Fijo 15-03-2024   44 

20 
Moya Hernández Danisa 
Javiera Nutricionista 

B 
Plazo Fijo 15-04-2024 14-05-2024 44 

21 
Niklitschek Orellana Jessika 
Alejandra Cirujano Dentista A Plazo Fijo 05-04-2024   22 

22 Oñate Cortes Jean Paul Cirujano Dentista A Plazo Fijo 11-03-2024   44 

23 
Ortuya Gonzalez Katherine 
Valesca 

Téc. Podología Nivel 
Superior C Plazo Fijo 05-06-2024 14-06-2024 44 

24 Pacheco Pinto Dueny Neptaly Medico Cirujano A Plazo Fijo 01-10-2024 31-12-2024 44 

25 Paz Soto Catalina Antonia Kinesiólogo(a) B Plazo Fijo 05-03-2024 31-12-2024 44 

26 Ramos Manriquez Anny Rose 
Téc. Enfermería Nivel 
Superior C Plazo Fijo 06-05-2024   44 

27 Retamal Lagos Karen Verónica Nutricionista B Plazo Fijo 02-09-2024 16-09-2024 44 

28 
Reyes González Tiare 
Macarena 

Psicóloga B 
Plazo Fijo 06-08-2024   44 

29 Salas Moya Eduardo Andres  Medico Cirujano A Plazo Fijo 03-05-2024 06-05-2024 44 

30 
Sanchez Lagos Susana de las 
Mercedes 

Auxiliar de Servicio de 
Salud F Plazo Fijo 08-04-2024 31-12-2024 44 

31 Sazo Armijo Yessica Alejandra 
Téc. Enfermería Nivel 
Superior C Plazo Fijo 01-04-2024 31-12-2024 44 

32 
Sepúlveda Gutiérrez Elba 
Marión Enfermera B Plazo Fijo 01-06-2024 31-12-2024 44 

33 
Sepulveda Mendez Sofia 
Carolina  Administrativo 

E 
Plazo Fijo 26-03-2024   44 

34 Solorza Alfaro Ana Cecilia Educadora de Párvulos B Plazo Fijo 03-03-2024 04-03-2024 22 

35 
Soto Villalobos Vanesa 
Soledad 

Terapeuta 
Ocupacional B Plazo Fijo 01-07-2024   22 

36 Sylva López Johnathan Isaac  Medico Cirujano A Plazo Fijo 01-09-2024 31-12-2024 44 

37 
Vasquez Retamal Valentina 
Alejandra 

Enfermera B 
Plazo Fijo 18-04-2024   44 

38 Yalpi Vergara Javiera Alejandra Matrona B Plazo Fijo 25-07-2024   44 
 

  INFORME DE CONTRATACIONES DE PERSONAL DEL DEPTO. DE  SALUD MUNICIPAL DE  COLBUN 
            

N° NOMBRE INICIO TERMINO CARGO PROGRAMA 

  
CONTRATOS PRESTACION DE 

SERVICIOS *** *** *** *** 

1 Abarca Avila Felipe Andrés 06-05-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

2 
Adasme Vivanco Damaris 
Fernanda 02-04-2024 30-11-2024 Cirujano Dentista 

Convenio Mejoramiento 
del Acceso a la  Atención 
Odontológica: Atención 
Odontológica de 
Morbilidad en el Adullto                      

3 
Aguayo Morales María 
Fernanda 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      



 
 

16 
 

4 
Alarcon Oliveros Angela 
Consuelo 15-10-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

5 
Arevalo Navarro Roberto 
Ignacio 01-04-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

6 
Avendaño Sepúlveda Alvaro 
Rafael 01-04-2024 31-12-2024 Nutricionista 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

7 Bahamondez Mella Melany  20-02-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

8 Barahona Urbina Igor 
Alejandro 

20-02-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 
Extensión Horaria 
Consultorio Gral. Rural 
Colbún. 

9 Carter Zurita Nataly Daniela 01-04-2024 31-12-2024 
Terapeuta 
Ocupacional 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

10 
Contardo Roca Valentina 
Andrea 01-05-2024 30-11-2024 Matrona 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 

11 Cruzat Pareja Pedro Enrique 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

12 
Domínguez Pinchetti 
Valentina Patricia 01-04-2024 30-09-2024 Fonoaudióloga 

Convenio Compra de 
Servicios Atención Niños, 
Niñas y Adolescentes con 
Trastorno del Espectro 
Autista 

13 Espinosa Acosta Leonardo  01-01-2024 30-11-2024 Abogado Asesorias Juridicas 

14 Fuster Muñoz Marco Antonio 01-05-2024 30-11-2024 Medico Cirujano 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 
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15 Gaete Yáñez Lucía Ester 01-04-2024 31-12-2024 Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

16 Gajardo Lira Iván Nicolas 20-02-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

17 Gamonal Pastene Karen 
Fernanda 01-05-2024 31-12-2024 Kinesióloga 

Convenio Programa Mas 
Adultos Mayores 
Autovalentes: 
Acompañamiento en 
Terreno 

18 García Henott Víctor Eduardo 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

19 García Henott Víctor Eduardo 01-04-2024 31-08-2024 Cirujano Dentista 

Convenio Programa 
Odontologico Integral: 
Atención Odontológica 
Integral a Estudiantes que 
cursen Enseñanza Media 
y/o su equivalente 

20 Garrido Gallardo Cindy 
Angélica 01-04-2024 30-09-2024 Psicóloga 

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

21 
Garrido Gallardo Cindy 
Angélica 01-04-2024 31-12-2024 Psicóloga 

Convenio Programa 
Deteccion, Intervención y 
Referencia Asistida para 
Alcohol, Tabaco y Otras 
Drogas  

22 
Gonzalez Lara Nicolas 
Enrique 26-01-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

23 
González Olate María De Los 
Angeles R. 01-04-2024 31-12-2024 

Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      
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24 Guzman Carrasco Giannina 
Araceli 01-04-2024 31-12-2024 Psicóloga 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

25 Hernandez Varela Andrea 
Millaray 

01-03-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

26 Inzulza Canales Joaquin 
Eduardo 

01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

27 Inzulza Canales Joaquin 
Eduardo 

01-04-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 
Extensión Horaria 
Consultorio Gral, Rural 
Colbún y Panimávida 

28 Ipinza Daneck Ivan Matias 08-05-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

29 Lagos Vasquez Carlos Ignacio 01-04-2024 31-12-2024 Nutricionista 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

30 
Montecinos Gonzalez Camila 
Francisca 01-05-2024 30-11-2024 Matrona 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 

31 Morales Ibáñez Felipe Andrés 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

32 
Morales Retamales Cristina 
Ivonne 02-08-2024 30-09-2024 Psicóloga 

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

33 Muñoz Marín Rodrigo Elías 01-05-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 
Extensión Horaria 
Consultorio Gral, Rural 
Colbún y Panimávida 
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34 Muñoz Marín Rodrigo Elías 01-05-2024 30-11-2024 Medico Cirujano 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 

35 Navia Mendez Clara Ester 04-06-2024 30-11-2024 Kinesióloga 
Convenio Programa de 
Ejecución de Actividades 
Campaña de Invierno 

36 Olave Muñoz Marcelo Ignacio 01-04-2024 31-08-2024 
Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

37 Olivos Díaz Karen Yessenia 01-04-2024 31-12-2024 
Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

38 Oñate Cortés Jean Paul 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

39 Oñate Cortés Jean Paul 15-05-2024 31-08-2024 Cirujano Dentista 

Programa Odontológico 
Integral: Atención 
Odontológica Integral a 
Beneficiarios del 
Programa de Atención 
Domiciliaria a Personas 
con Discapacidad Severa. 

40 Pacheco Pinto Dueny Neptaly 30-09-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

41 Pacheco Pinto Dueny Neptaly 01-10-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 
Extensión Horaria 
Consultorio Gral. Rural 
Colbún y Panimávida 

42 
Pacheco Simancas Naptali 
Gabriela 01-04-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Extensión Horaria 
Consultorio Gral, Rural 
Colbún y Panimávida 

43 
Parada Labraña Deyanira 
Valesca 01-04-2024 31-08-2024 

Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

44 Parra Ortega Bárbara  01-05-2024 30-11-2024 Enfermera 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 
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45 Perez Mendez Jose Bernardo 17-04-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Sistema de 
Atención de Urgencia 
Rural  de Colbún y 
Panimávida 

46 
Potosí Guerrero Daniel 
Esteban 01-03-2024 31-12-2024 

Laboratorista 
Dental 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica                       

47 Reveco Sánchez Constanza 
Amelia 01-04-2024 30-09-2024 Técnico en Trabajo 

Social 

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

48 Rios Carter Bárbara Yissel 01-05-2024 30-11-2024 Enfermera 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 

49 
Rodriguez Albornoz Yerko 
Nikolas 07-06-2024 30-11-2024 Médico Cirujano 

Convenio Programa de 
Ejecución de Actividades 
Campaña de Invierno 

50 
Rodriguez Albornoz Yerko 
Nikolas 02-09-2024 30-11-2024 Medico Cirujano 

Convenio Programa de 
Continuidad de Cuidados 
Preventivos y 
tratamientos en APS 

51 Rozas Bravo Natalia Andrea 15-05-2024 31-12-2024 Psicóloga 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

52 Salas Vásquez Claudio Andrés 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

53 
Santander Burgos Denisse 
Alejandra 01-04-2024 31-12-2024 

Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

54 Sepúlveda Gutiérrez Elba 
Marión 09-03-2024 09-04-2024 Enfermera 

Convenio Programa 
Fortalecimiento del 
Recurso Humano en 
Atención Primaria 2024 
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55 Sepúlveda Gutiérrez Elba 
Marión 01-04-2024 31-12-2024 Enfermera 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 

56 
Soto Villalobos Vanessa 
Soledad 01-04-2024 30-09-2024 

Terapeuta 
Ocupacional 

Convenio Compra de 
Servicios Atención Niños, 
Niñas y Adolescentes con 
Trastorno del Espectro 
Autista 

57 Soto Villalobos Vanessa 
Soledad 

01-04-2024 30-09-2024 Terapeuta 
Ocupacional 

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

58 Tapia Ortuya Angie Javiera 
Constanza 01-05-2024 31-12-2024 Terapeuta 

Ocupacional 

Convenio Programa Mas 
Adultos Mayores 
Autovalentes: 
Acompañamiento en 
Terreno 

59 Ulloa Sepúlveda Lady Laura 03-06-2024 31-08-2024 
Técnico en 
Odontología  

Convenios:                                  
*GES Odontológico       
*Odontológico Integral    
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica     
*Continuidad de la 
Atención   Odontológica                      

60 
Urrutia González Sebastián 
Nicolás 01-04-2024 30-09-2024 Psicólogo  

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

61 
Valenzuela Escudero 
Francisco Javier 01-04-2024 30-09-2024 Médico Cirujano 

Convenio Programa de 
Apoyo a Planes de 
Tratamiento y 
Rehabilitación de 
Personas con Problemas 
Derivados del Consumo 
de Drogas ilícitas o 
Psicotrópicas 

62 Valenzuela Escudero 
Francisco Javier 

01-04-2024 31-12-2024 Médico Cirujano 

Convenio Programa de 
Reforzamiento de la 
Atencion de Salud Integral 
de Niños, Niñas, 
Adolecentes y Jovenes 
Vinculados a la red de 
Programas del Servicio de 
Proteccion Especializada 
Mejor Niñez y del Servicio 
Nacional de Menores 
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63 Zaror Marcos Verónica Julia 01-04-2024 31-12-2024 Cirujano Dentista 

Convenio:                                       
*Mejoramiento del 
Acceso a la  Atención 
Odontológica                       

 
 
3.16 Aprobación Creación Programa COROS CANTAN EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESÚS. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar el Programa COROS 
CANTAN EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESÚS, por un monto de $ 1.500.000.- (un millón 
quinientos mil pesos) enviado a los señores Concejales el día miércoles 11 de diciembre del año 
en curso.  
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Carrasco manifiesta su alegría por la Comunidad Cristiana, señala que sus 
padres son evangélicos y que sin duda la actividad unirá mucho más al Pueblo.  
 
El Concejal señor Martínez señala que todo lo que tenga que ver con temas religiones y 
culturales le parecen bien, no son grandes montos, por lo que siempre contarán con su apoyo. 
 
El Concejal señor Díaz señala que el monto es bajo, consulta si la actividad se llevará a cabo 
en las Iglesias. 
 
El señor Presidente responde que la propuesta es en la Plaza de Colbún y Panimávida.  
 
El Concejal señor Lazo felicita a la Comunidad Evangélica e indica que quisiera proponer se 
pueda colaborar con las demás Organizaciones ya que fue Dirigente Social por muchos años 
y todos quisieran hacer sus actividades.  
 
La Concejal señora Jeannette agradece el punto en tabla porque es hija de padre Pastor 
Evangélico, señala que a las Iglesias les cuesta financiar lo audiovisual porque tienen pocos 
recursos, es por ello que agradece la creación del programa porque es tremendamente 
necesario que como cristianos se acuerden de Dios, por tanto, no estará ajena a la aprobación 
ya que confía en que las 2 jornadas serán maravillosas. 
 
El señor Presidente comenta que la actividad es Municipal en conjunto con las Iglesias 
Evangélicas.  
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Lazo, señor Carrasco y el señor Carter manifiestan su aprobación, solicitando 
que la SECPLA lo considere en el próximo presupuesto municipal.   
 
El Concejal señor Díaz y señor Martínez manifiestan su aprobación deseando el mayor de los 
éxitos. 
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El señor Presidente aprueba e indica que con 7 votos a favor, se aprueba la Creación del 
Programa COROS CANTAN EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESÚS. 
 
3.17 Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar las siguientes 
Modificaciones al Presupuesto Municipal recientemente entregadas.  
 
Justificación: 
Se solicita modificación presupuestaria para suplementar ingresos y gastos, con la finalidad 
de distribuir mayores ingresos reales provenientes de Impuesto Territorial, fondos que serán 
asignados al Programa Cultural denominado “Coros Cantan el Nacimiento del Niño Jesús”, los 
que serán asignados a la siguiente cuenta de gasto que a continuación se señala:  
 

INGRESOS   M $ 
SUPLEMENTACIÓN   
Subt. Ítem Asign.   
03 01  Patentes y Tasas por Derechos 1.500.- 
   TOTAL 1.500.- 

 
EGRESOS   M $ 
SUPLEMENTACIÓN   
Subt. Ítem Asign.    
22 09   Arriendos 1.500.- 
    TOTAL 1.500.- 

 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal señor Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Díaz y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que se aprueban las Modificaciones al 
Presupuesto Municipal.  
 
El señor Presidente inicia un receso, siendo las 10:38 horas. 
 
Se reinicia la sesión, siendo las 10:42 horas.  
 
El señor Presidente señala que se retoma el Punto N° 10 de la tabla.  
 

 
3.10. Aprobación Adjudicación Licitación Pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO 

NAVIDAD. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
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El señor Secretario da lectura a la siguiente   solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la 
licitación pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO NAVIDAD, consistente en la ejecución de 
servicio de juegos inflables y otros para el Programa Navidad 2024, al Oferente SERVICIOS B & 
G S.P.A., RUT N° 77.024.417-K, por un monto de $ 49.980.000.- (cuarenta y nueve millones 
novecientos ochenta mil pesos) impuestos incluidos. 
 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Carter agradece la subsanación del error de tipeo donde aparecía el año 
2023 y el monto asignado de $ 15.000.000.- (quince millones de pesos), manifiesta que 
nuevamente se adjudica al mismo Oferente, consulta si es posible poder limitar que siempre 
se adjudique a las mismas personas porque en la sesión extraordinaria del día lunes, se 
adjudicaron 3 licitaciones al mismo Contratista y cree que no es bueno.  
 
El señor Presidente señala que el país es libre y democrático por lo tanto no se puede limitar 
la participación de ninguna persona en las licitaciones, ya que no está estipulado en ninguna 
parte; solicita al SECPLA pueda dar un argumento más específico ya que es conocedor de la 
materia.  
 
El señor Muñoz manifiesta que la consulta a su parecer apunta a la prohibición que se 
establece en muchas de las bases de licitación que es la restricción más bien, a que exista más 
de una oferta por parte del mismo oferente en el mismo proceso, que es generalmente lo que 
se prohíbe, distinto a lo que sucedió en la sesión  extraordinaria porque eran 3 procesos 
licitatorios diferentes, en donde en cada uno pueden participar los oferentes que quieran.      
 
El señor Presidente señala que todas las licitaciones son públicas y en este caso participaron 
solo 2 Empresas.  
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales  señor Lazo, señor Carrasco, señor Cárter, señor Díaz y señor Martínez 
manifiestan su aprobación.  
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que se aprueba la adjudicación  
Licitación Pública denominada PRODUCCIÓN EVENTO NAVIDAD. 
 
El señor Presidente menciona que se les comunicará por correo electrónico a los señores 
Concejales cuando comenzarán las actividades.  
 
3.18 Varios. 

 
El señor Presidente cede la palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Consulta por la Pavimentación del camino Santa Ester. 
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El señor Muñoz informa  que está aprobado técnicamente por SERVIU y se encuentran 
formulando la iniciativa para presentarla dentro del mes de diciembre a Fondos del Gobierno 
Regional.   
 
El Concejal señor Díaz solicita poder intervenir y consulta cuantos proyectos se encuentran 
postulando al Programa de Pavimentación Participativa.  
 
El señor Presidente responde que Santa Ester, Población Raúl Silva Henríquez y Población 
Quinta Anita, agrega que los que están próximo a ejecutarse son los de Población San 
Sebastián; agrega además que el Gobierno Regional recientemente aprobó los recursos para 
el asfalto de Rari Adentro, San Rafel y San Juan y quien se ejecuto la iniciativa es la Empresa 
Asfaltos del Maule, por lo tanto, el próximo año a mediados de año debería comenzar la 
ejecución.  
 
La Concejal señora Jeannette continua con sus puntos varios. 
 
- Solicita se comiencen a rosear los caminos ya que por la temporada existe mucho polvo. 

 
El señor Presidente señala que se esta trabajando en un Convenio de Suministro para tal 
efecto.  
 
La Concejal señora Jeannette agradece la intervención en Callejón Las Parcelas del Sector de 
Las Cabras, faltó un vecino pero sabe que existen prioridades y así se lo explico y también a la 
Presidenta de la Junta de Vecinos.  
 
La Concejal señora Jeannette agradece la palabra. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Lazo. 
 
El Concejal señor Lazo manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Comenta que participó de una reunión con la Agrupación Hipoterapia de Colbún quienes 

le manifestaron la necesidad de contar con la subvención que esta comprometida, que 
asciende a la suma de $ 5.000.000.- (cinco millones de pesos), agrega además, que en el 
lugar donde realizan las terapias existe un árbol que esta peligroso, por lo que solicita se 
pueda enviar a cortar. 

- Solicita mejoramiento para el Camino Borde Lago ya que los vecinos indican que está en 
malas condiciones. 

 
El señor Presidente informa que corresponde a la Dirección de Vialidad el mejoramiento de 
ese camino y que se les oficializará al respecto.   
 
- Consulta si existe la posibilidad de cambiar de ubicación el refugio peatonal que está en 

San Dionisio más conocida como “la garita escondida” ya que no está cumpliendo su 
función, con  la ubicación actual; refiere que los vecinos también han solicitado la 
señalética con el nombre del sector para lograr una mayor referencia de la localidad. 

- Agradece al Equipo Eléctrico de la Municipalidad por la gestión realizada en el cambio de 
focos que estaban dañados en la cancha de la Villa Bicentenario.  

- Solicita se pueda reactivar la plaza de Colbún en cuanto a la feria navideña que ha estado 
años anteriores con la música acorde a la festividad, de esa forma poder aportar con los 
emprendedores de la Comuna en la activación del comercio local.  

 
El Concejal señor Lazo agradece la palabra.   
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El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carrasco. 
 
El Concejal señor Carrasco manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Solicita el roce de pasto de Avenida Rari, lo que ha sido planteado por  la Junta de Vecinos 

de Rari,  en este mismo sector  existe una casa abandonada.  
- Agradece a todas las personas por el apoyo hacia su persona. 
 
El Concejal señor Lazo agradece la palabra.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carter. 
 
El Concejal señor Carter manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Solicita la participación en capacitación que realiza  la Asociación Chilena de 

Municipalidades para los señores Concejales nuevos, en todas las áreas. 
- Solicita mejoramiento del Callejón La Iglesia, un lugar bien concurrido en el cual se 

invierte muchísimo durante el año, consulta si existe alguna iniciativa en formulación para 
el sector ya que requiere de una solución definitiva.  

- Los vecinos de Callejón Oscuro tenían observaciones respecto a la ejecución del proyecto, 
desconoce si las mencionaron durante la visita que sostuvo la primera autoridad.   

 
El Concejal señor Carter agradece la palabra. 
 
El señor Presidente indica que dentro de las reuniones que sostuvieron para analizar el 
presupuesto municipal planteo algunas soluciones para el Callejón La Iglesia, solicita al señor 
Urtubia responda cuales fueron.  
 
El señor Urtubia responde que se realizará un levantamiento del camino para poder trabajarlo 
con fondos del Royalty Minero.  
 
El señor Presidente manifiesta que esos son recursos que llegan de forma externa y con ellos 
pretende realizar todo el trabajo necesario en ese camino para ensancharlo, etc., y si Dios lo 
permite poder asfaltarlo en el año 2026 con los mismos fondos.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Solicita la reparación de las luminarias en el tramo del camino  Santa Ester hacia la 

Población Esfuerzo, indica que llevan meses malas y no se han repuesto.  
 
El señor Presidente responde que se esta trabajando en una compra para reponerlas, indica 
que son bastantes luminarias ya que se quemaron todas, se está terminando de subsanar 
inconvenientes en otros sectores para concluir allí.  
 
- Solicita se siga insistiendo en la reparación del Puente Rari que está ubicado en la Ruta L-

11 ya que está en pésimas condiciones y se acercan fechas de bastantes actividades.  
 
El señor Presidente manifiesta que está en conocimiento de que la Empresa Global esta a 
cargo de ese mejoramiento, ahora bien se seguirá insistiendo como se ha realizado 
últimamente y de ser necesario se oficializará al Ministerio correspondiente.  
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- Consulta en que etapa está el proyecto del Arco de San Nicolás ya que los vecinos se están 

cansando de esperar la reposición de un hito histórico para ellos. 
 
El señor Muñoz responde que la iniciativa está diseñada y esta inserto en un proyecto de un 
nuevo arco de bienvenida a Colbún por lo tanto, esta todo en un solo proyecto, los Costos de 
Operación se presentarán muy pronto para presentarse a la SUBDERE en el mes de enero.  
 
El Concejal señor Díaz agradece la palabra.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Martínez. 
 
El Concejal señor Martínez manifiesta los siguientes puntos varios. 
 
- Consulta por la solicitud de subvención de la Agrupación Animalista J&A quienes están 

trabajando muchísimo en la Comunidad y realizan un trabajo mancomunado con la 
Veterinaria Municipal. 

- También consulta  por la subvención de la Agrupación Hipoterapia de Colbún ya que 
realizan un muy bonito trabajo, piensan en sesionar junto al Concejal señor Carter para 
poder brindar apoyo en otras tareas ya que la labor que están realizando es muy 
importante. 

- Solicita poder reponer el médico de la veterinaria que falta, ya que cuando él trabajó allí 
eran 3 médicos más el cirujano y ahora existen solo 2, agrega que cuando van  a terreno, 
la veterinaria se queda sin médico lo que es preocupante porque no se puede atender las 
urgencias.  

- Solicita un refugio peatonal para la Villa Don Carlos ya que se hace tremendamente 
necesario para los niños que toman locomoción colectiva.  

- Indica que es necesario reactivar las actividades en la plaza de Colbún durante el verano, 
tal como lo menciono su colega señor Lazo ya que el  centro de la Comuna se esta viendo 
afectado, entiende que al menos 2 locatarios han entregado sus negocios, la situación 
país esta difícil pero si se puede hacer algo para aumentar el interés turístico y cultural 
sería de gran ayuda para aumentar el flujo de personas y de esa forma apoyar al comercio 
local.  

 
El Concejal señor Martínez agradece la palabra. 
 
El señor Presidente señala que el señor Secretario estaba a cargo de presentar una propuesta 
de capacitación a los señores Concejales. 
 
El señor Presidente desea una bonita tarde a los señores Concejales, agradece a la Comunidad 
que estuvo presenciando  la sesión que  se realizó en  forma tranquila, por conectarse y seguir 
la primera sesión ordinaria de este  nuevo periodo del Concejo Municipal. 
 
El señor Presidente pone término a la sesión siendo las 11:10 horas. 

 
 
 
 
 
 

             Luis Pinto Troncoso 
        Secretario Municipal 
                              Secretario 
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